

Climaval 2015: soluciones inteligentes y energía del futuro

La tercera edición de Climaval reunió en Valencia el pasado septiembre a profesionales de la arquitectura y la ingeniería, gestores hoteleros y responsables de mantenimiento en una jornada en la que se abordaron diferentes ponencias relacionadas con la gestión energética en el sector hotelero: soluciones de futuro en climatización, instalaciones de alta eficiencia energética, hoteles autosuficientes, gestión energética integral... Verónica Benítez, arquitecta técnica y colegiada de CAATIE Valencia, estuvo allí y expone, en esta reseña, un resumen de los aspectos más significativos del Congreso.

El pasado 29 de septiembre se celebró en Valencia CLIMAVAL 2015, el III Congreso Internacional de Gestión Energética Integral: Sección Hotelero siendo el tema de la jornada "Soluciones inteligentes y energía de futuro" organizado conjuntamente por AVAES-SEN (Asociación valenciana de empresas del sector de la energía) e INNDEA Valencia.

Teniendo en cuenta que, según estudios realizados, el 71% de los clientes de los hoteles estaría dispuesto a pagar más por su estancia en un hotel sostenible, se abre un gran mercado de trabajo para nuestro sector en el ámbito de la rehabilitación sostenible, y energética, si además tenemos en cuenta que si en todos los hoteles en España se aplicaran medidas de eficiencia energética el sector hotelero ahorraría unos 400 millones de euros anuales.

Desde el Instituto Tecnológico Hotelero apuestan por un crecimiento inteligente, y una mejora del parque edificatorio en ese sentido. Según los datos comunicados en Climaval, un 89% de los establecimientos hoteleros en España han tomado alguna medida de ahorro energético a pequeña escala, más de 130.000 hoteles.

Es por ello que forma parte de nuestro trabajo informar bien y comunicar a nuestro futuro cliente hotelero de las mejoras y los ahorros que pueden tener si se rehabilita de forma sostenible y con una alta eficiencia energética, o incluso haciendo un Edificio de



Consumo Casi Nulo. La rentabilidad en unos años está amortizada y a partir de ese momento el ahorro es muy elevado.

Forma parte de nuestro trabajo informar bien y comunicar a nuestro futuro cliente hotelero de las mejoras y los ahorros que pueden tener si se rehabilita de forma sostenible y con una alta eficiencia energética, o incluso haciendo un Edificio de Consumo Casi Nulo.

Se vieron en el congreso ejemplos de mejoras en la climatización, con plazos de rendimientos de tres años, así como soluciones para ahorrar agua o depurar las aguas de las piscinas de una forma más eficiente y sostenible. Así mismo, también se habló de la

mejora de la envolvente, en casos de rehabilitación integral, o parcial, con plazos de rendimientos más elevados, pero muy rentables como inversión de futuro para el sector hotelero.

Teniendo en cuenta que se trata de un sector estratégico en la Comunidad Valenciana se abre un campo de trabajo importante, tanto para el sector hotelero, apostando por la sostenibilidad y el ahorro, como para el sector de la construcción, debiendo realizar un trabajo impecable, y que ello redunde en el beneficio de ambos sectores, sin olvidar la dimensión que dichas estrategias de mejora tienen para la lucha contra el cambio climático.

Verónica Benítez
Arquitecta Técnica
Colegiada CAATIE Valencia Nº 3407